



「24時間戦えますか？」から「3、4時間戦えますか？」

南帷子小学校長 堀田 誠

40日間の夏休みが終わりました。今年の夏は記録的な暑さでした。パリオリンピックでの日本の活躍は私たちを楽しませてくれました。多くの児童はたくさんの思い出をつくり、充実した夏休みとなったことでしょう。

さて、テレビ、YouTube 漬けの日々の中、こんな番組がありました。それは、CM ソングの歴史を振り返る番組でした。CM ソングは、その当時の世相を如実に現わしており、「そう言えばそうだったなあ」と懐かしくその番組を視聴しました。CM ソングの中で、最も有名なのは、「この木なんの木気になる木」でした。「日立」の CM ですが、



瓢箪が大きくなりました

なぜか鮮明に記憶に残っていました。そういえば、決まって日曜日の夜に流れていたように記憶しています。「休日は終わりだ。明日の準備をしよう」という気持ちになったのは私だけでしょうか？「この CM に登場する大きな木を一度は見てみたい」と思っていました。残念ながらもまだ実現していません。

この番組を見ていて、最も印象に残ったのは、「Regain」の CM でした。時任三郎が「24時間戦えますか？」と勇ましく投げかけるものです。バブル最盛期の 1990 年代は、「24時間戦うことが美德」とされ、多くの人々が、我武者羅に働いていました。今では考えられない時代でした。さて、この CM もその後は大きく変貌しました。「うる星やつら」に登場するラムちゃんが空を飛んで、「3、4時間戦えますか？」と投げかけています。こちらの CM は記憶になかったので、思わず笑ってしまいました。番組に出演していた若い女性も「私も3、4時間」と、24時間働いていた時代は考えられないというコメントでした。20～30年で急速に時代が変わり、それと共に社会の価値観が大きく変貌していることを実感できた CM でした。そういえば、30年前は皆勤することが賞賛されていました。卒業式では、9年間皆勤、3年間皆勤した児童生徒を紹介していました。皆勤賞を狙うために、熱があっても学校に登校する児童生徒もいました。しかし、今では皆勤することに重きを置いていません。現に、今年度から高校入試の調査書に、欠席数の記入欄がなくなりました。

3、4時間戦うことが精一杯の人に、24時間戦うことを求めても、体力的・精神的に無理でしょう。では、どうすれば良いのかと考えると、一つは24時間働く業務を見直すことです。もう一つは、足りない部分を機械が補うことです。前者はある程度限界があるので、24を3、4まで縮小するのは難しいでしょう。そうすると、現実的には後者であり、やはりこれからも時代は AI が加速的に進歩することが考えられます。改めて、今の子ども達にどんな力を付ける必要があるのか考えました。

令和6年度 9月 各学年の下校時刻

可児市立南帷子小学校

日	曜	1年	2年	3年	4年	5年	6年	備考
1	日							
2	月	14:10	14:10	15:05	15:05	15:05	15:05	
3	火	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	
4	水	14:45	14:45	15:35	15:35	15:35	15:35	
5	木	15:05	15:05	15:05	16:00	16:00	16:00	クラブ
6	金	15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	
7	土							
8	日							
9	月	14:10	14:10	15:05	15:05	15:05	15:05	
10	火	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	
11	水	14:45	14:45	15:35	15:35	15:35	15:35	
12	木	15:05	15:05	15:05	15:05	16:00	16:00	委員会
13	金	15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	
14	土							
15	日							
16	月							敬老の日
17	火	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	
18	水	14:45	14:45	15:35	15:35	15:35	15:35	
19	木	15:05	15:05	15:05	15:05	16:00	16:00	委員会
20	金	15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	
21	土							
22	日							秋分の日
23	月							振替休日
24	火	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05	
25	水	14:45	14:45	15:35	15:35	15:35	15:35	
26	木	15:05	15:05	15:05	15:05	16:00	16:00	係会
27	金	15:05	15:05	15:05	15:55	15:55	15:55	
28	土							
29	日							
30	月	14:10	14:10	15:05	15:05	15:05	15:05	

【夏休み PTA 親子奉仕作業へのご協力

ありがとうございました！

お忙しいところ、また大変暑い中の作業、本当にありがとうございました。今年は雨も少なかったため、運動場も大変固く、一層大変な作業だったと思います。これから10月の運動会に向け、子どもたちとも少しずつ運動場整備を進めていく予定です。

【ペットボトル回収再開についてのお知らせ】

本日よりペットボトルの回収を再開しました。キャップやラベルはがし、中の洗浄のご協力を引き続きお願いします。なお、時々ペットボトルに蟻が集まり、児童玄関が大変な騒ぎになることがありました。中のすずぎを十分に行っていただけだと有り難いです。

よろしくお願いします！

【歩道橋工事に伴う通学路変更について】

夏休み前の「すぐる」でもお知らせした通り、9月15日(予定)までは歩道橋を渡ることができず、対面の仮設ガードレール内を通っての登下校になります。子どもたちの安全のために、見届け等のご協力をよろしくお願いします。



夏休み「笑顔の南帷っ子」



かにか英語サマースクールの様子

南帷子の笑顔のもと

「かしこさ・やさしさ・たくましさ」

長い夏休みの間に、子どもたちに出会う機会が何度かありました。

「先生！こんにちは！」「先生、この前プールに行ったよ！」子どもたちのおしゃべりは止まりません。

子どもらしく、明るい南帷の子どもたちの笑顔を、今日からまたたくさん見つけていきたいと思えます。保護者の皆様、地域の皆様、今後ともご理解・ご協力をよろしくお願いします！



【夏休み作品展について】

8月30日・9月2日を予定しております。詳細は、7月26日配信の「すぐる」をご覧ください。

【令和6年度運動会について】

今年の運動会は10月19日(土)午前中を予定しております。9月2日に運動会のご案内を「すぐる」で配信します。内容をお読みいただき、当日の動きについてご理解いただきますようお願いいたします。なお、駐車場等についての案内は、10月に入ってから配信します。(駐車券の配布も10月に行います。)

【スクールカウンセラーへの相談について】

本年度も、スクールカウンセラーの渡辺智香子先生にご勤務いただいております。(基本:火曜日)お子さんや保護者の方のカウンセリングをご希望の場合は、お気軽にご相談ください。(窓口は教頭です。学校教頭までご連絡ください。)